
　6月3日㈭に霧島市長、霧島市教育
委員会教育長、国分公共職業安定所
所長が来所され、採用枠の確保並び
に求人票の早期提出のお願いがあり
ました。

来春の新規学卒者に係る
昨年度並みの採用枠の確保
並びに早期の求人票提出に
ついて要請を受けました。
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第49回　通常議員総会
　令和 3 年 6 月 24 日㈭ 霧島商工会議所大研修室において、役員・議員 71 名（委任状行使含む）出席のもとに
第 49 回通常議員総会が開催されました。

議案とその結果
第 1号議案
　・令和 2年度事業報告及び収支決算書・貸借対照表・財産目録承認について（監査報告）
　　 　令和 2 年事業報告について、事務局より概要説明後、各部会長より部会活動の報告が行われ、会計報告・

監事より監査報告が行われました。議案は原案通り可決承認されました。

第 2号議案
　・役員補充専任について
　　 　事業所人事異動により交替が生じ

たため、役員 3 名の補充専任があ
り、議案は原案通り可決承認されま
した。

令和 2年度　収支決算書総括表　　令和 2 年 4 月 1 日から令和 3 年 3 月 31 日まで （単位：円）

会　　計　　別 前期繰越金 収　入 支　出 収支残高

１.一般会計 6,322,227 79,289,944 60,220,996 25,391,175

２.中小企業相談所特別会計 993,826 81,920,866 80,501,916 2,412,776

３.国分パークプラザ事業特別会計 19,045,368 84,750,479 96,027,016 7,768,831

４.霧島国分夏まつり特別会計 372,491 660,643 1,021,703 11,431

５.新会館特別会計 155,935 7,022,212 10,591,191 △ 3,413,044

６.労働保険事務組合会計 0 52,865,129 52,865,129 0

７.退職金特別会計 29,141,854 3,208 0 29,145,062

８.霧島市コロナ対策商品券事業特別会計 0 723,402,650 723,402,650 0

９.霧島市出産祝商品券支給事業特別会計 0 48,518,200 48,518,200 0

10.鹿児島県連GoToEat会計 0 185,626,895 185,626,895 0

合 計
56,031,701 1,264,060,226

1,258,775,696 61,316,231
1,320,091,927

あいさつをする鎌田会頭 祝辞を述べる中重市長 祝辞を述べる阿多議長

○新役員
役　職 氏　名 所　　　属
常議員 鈴　木　広　和 株式会社鹿児島銀行　国分支店支店長
常議員 小　坂　秀　成 京セラ株式会社　鹿児島国分工場工場長
常議員 栫　　　孝　雄 九州電力株式会社　霧島営業所所長

・選任する役員の任期は、前任者の残余期間とする。
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１ 趣旨
鹿児島県における労働災害による休業４日以上の死傷者数は、長期的には減少しているものの、最少となっ

た平成 21 年の 1,615 人を境に下げ止まりの感があり、最近はむしろ増加傾向にある。令和２年は 2,100 人と大
幅に増加し、平成 10 年当時の 2,106 人に迫る水準となり極めて危機的な状況となっている。また、死亡者数は
13 次防の目標である毎年 15 人以下は何とか達成できているものの、下げ止まっているような状況である。

これらの増加の背景には、新型コロナウイルス感染症対策というこれまで経験したことのないような事業活
動の変化やそれに伴う景気等の経済的要因による影響や人手不足が顕在化していることによる影響等も考えら
れるほか、コロナ禍で安全に対する意識が事業者、労働者ともに稀薄になってしまい、製造業及び小売業、社
会福祉施設などの第三次産業を中心に、適切な防止対策がとられず転倒災害が増加していること、さらには 70
歳までの雇用継続措置の導入など高年齢労働者の雇用促進が進められる中、高年齢労働者に多い転倒災害の増
加を後押ししている構図となっていることなども要因の一つと考えられる。

このような労働災害の急増を踏まえ、労働災害の発生に歯止めをかけ、減少に転じさせることを目指し、県
下の各事業場及び労働者並びに関係団体等に対し労働災害防止対策への重点的な取組の促進を働きかけ、一層
の労働災害防止対策の強化を特に図る。

２ 実施期間
令和３年４月 20 日～令和３年 12 月 31 日

３ 実施者
鹿児島労働局、労働基準監督署

４ 実施事項（抄）

鹿児島労働局労働災害防止対策
（チェスト！緊急ゼロ災運動）実施要綱（抄）

鹿児島労働局・労働基準監督署
○ 労働災害防止団体、関係団体等に対する労働災害

防止活動の取組強化に関する特別要請
○ 建設現場パトロールの実施
○ 第三次産業に属する事業場に対して、監督指導、個

別指導、集団指導等の実施
○ 食料品製造業・飲食店・小売業・社会福祉施設・医

療保健業に対する緊急自主点検の実施
○ 特に、高年齢労働者の転倒災害防止対策として、

「ストップ！転倒災害プロジェクト（＊１）」の周知・
啓発

（＊１）

滑り つまずき 踏み外し

〈主な原因〉
・�床が滑りやすい素材で
ある。
・�床に水や油が飛散して
いる。
・�ビニールや紙など、滑
りやすい異物が床に落
ちている。

〈主な原因〉
・�床の凹凸や段差がある。
・��床に荷物や商品などが
放置されている。

〈主な原因〉
・��大きな荷物を抱えるな
ど、足元が見えない状
態で作業している。

（＊２）�4Sとは「整理」「整頓」「清
掃」「清潔」のことで、これら
を日常的な活動として行うのが
4S活動です。

災害防止団体・業界団体等・事業者
【共通】
○ 経営トップによる「安全パトロール」、「安全衛生活

動の総点検」の実施
○安全衛生管理体制等の整備・促進・職務励行
○雇入れ時・作業変更時の安全衛生教育の実施
○ストップ！転倒災害プロジェクトの取組促進
○高年齢労働者対策
○熱中症対策の実施

【食料品製造業】
○ 4S活動（＊２）の推進等による転倒、転落災害防止

対策の推進
○ 食品加工用機械等によるはさまれ・巻き込まれ、切

れ・こすれ災害の防止対策の推進
【建設業】
○ 足場・梁、はしご・脚立などからの墜落・転落災害防

止対策の推進、また、ハーネス型安全帯の普及促進
○伐木作業・かかり木作業時の安全対策の推進

【林業】
○ 伐木作業・かかり木作業時の安全対策の推進、特

に、合図、避難確認の徹底
【社会福祉施設・医療保健業】
○腰痛予防対策
○ 4S活動の推進等による転倒、転落災害防止対策の

推進
【小売業】
○ 4S活動の推進等による転倒、転落災害防止対策の

推進床ふき！ お掃除！

分別！
かたづけ！
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県内の労働災害による休業４日以上の死傷者数が急増しています
　○ 令和２年の労働災害による死傷者数 【グラフ１、２】

　　死亡者数：１４人（前年比－１人、６．７％減少）
　　死傷者数：２，１００人（前年比＋９０人、４．５％増加）
　○ 転倒災害と墜落・転落災害で、全体の４割強を占める 【グラフ３】

　鹿児島労働局は、急増する労働災害の発生に歯止めをかけ、減少に転じさせることを目指し、
「鹿児島労働局労働災害防止対策（チェスト！緊急ゼロ災運動）」を設定・展開し、県下の各事
業場及び労働者並びに関係団体等に対し労働災害防止への取組の促進を働きかけ、一層の労働
災害防止対策の強化を図ることとしています。

　労使一体となって、労働災害のない安全・安心な職場の実現のための積極的な取組を一層推
進しましょう。
◇ 経営トップによる「安全パトロール」や「安全衛生活動の総点検」を実施しましょう。
◇ 職場における安全管理者・安全推進者等の選任など安全衛生管理体制等を整備・確立し、そ
の職務を励行させましょう。

◇ 雇入れ時及び作業変更時の安全衛生教育を確実に実施しましょう。
◇ 転倒災害防止対策に取組みましょう。　◇ クールワークで熱中症予防対策に取組みましょう。
◇ 高年齢労働者に対する労働災害防止対策に取組みましょう。
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～女性部活動日記～

家村新会長を選出
霧島商工会議所女性部は、６月８日、商工会議所会館で定期総会を開催しました。
中重市長や鎌田会頭御臨席のもと、会員 25 人が出席し、収支決算や事業計画、予算、役員

改選などを協議しました。
提案された決算、予算等については、原案どおり可決承認されました。役員改選では、笹山

千枝子会長の後任として、家村孝子新会長（株式会社家村測量設計事務所）、新たな副会長に
西重千代子氏を選出しました。

家村新会長は、「長年強いリーダーシップの下、地域女性経済団体のトップとして女性部活動に多大な貢献をさ
れた笹山氏の労をねぎらうと共に、コロナ禍で問題も山積しているが、一致団結して困難を乗り切っていきたい」
と抱負を述べました。

　　　　　・新役員体制は下記のとおり
役職名 氏　名 事　業　所　名
会  長 家　村　孝　子 株式会社家村測量設計事務所
副会長 山　下　京　子 関の露酒造合名会社

〃 德　永　泰　子 株式会社 koop
〃 西　重　千代子 キリシマ精工株式会社

常任委員 笹　山　千枝子 国分酒造株式会社
〃 桑　野　敬　子 株式会社九州タブチ
〃 諏訪園　厚　子 株式会社 SWAN
〃 鎌　田　律　子 鎌田建設株式会社
〃 藏　元　恵　子 有限会社国分設備工業
〃 簗　川　久美子 ヘアーサロン　ボニータ
〃 松　下　恵　子 松下建設株式会社

監　事 永　田　テルヨ 有限会社鹿児島丸二陶料
〃 長　山　房　子 エステティック TOMO

家村 孝子新会長

定期総会の様子

健康診断のご案内 福利厚生委員会主催

10月４日㈪、５日㈫、６日㈬、７日㈭、８日㈮ の5日間実施
今年度の開催日程が 10 月４日㈪～ 10 月８日㈮に決まりました。
ご好評につき、5 日間で実施いたします。受診を希望される事業所様は、折込チラシをご覧の上、お早

目にお申込みください。
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霧島商工会議所青年部では部員を募集しています！　詳しくは TEL：0995-45-0313 まで

霧島商工会議所青年部にて、この度 Youtube への取組みをスタート致しました ! 早速撮影も始まっており
ますので、7 月号では、この取組みについて少しご紹介させていただきます♫

今回はコロナ禍で注目の高いキャンプにフォーカスし、アウトドアで作れる「鶏料理」を題材にその道のプロ、
我らが霧島 YEG メンバー、みやま本舗の前田さんから色々と教わりながら撮影しました (́ ▽ ` )

冒頭では食育も兼ねて薩摩地鶏を丸鶏の状態から捌いてスーパー等で見かけるお肉になるまでの工程を紹介
し、捌いた鶏肉を使用して鹿児島の郷土料理の「ごて焼き」とヘルシーでお手軽な「鶏ハム」を作りました。
鶏を一から捌く場面は普段なかなか見る事がないので、非常に勉強になり、命を頂くありがたさを再度感じま
した。

調理内容もアウトドア用に簡素化した内容で分かりやすく、これからキャンプ等楽しむ方には是非この動画
を参考にしていただけると嬉しいです。引き続き青年部では様々なジャンルの動画を制作・アップしていきます
ので「霧島 YEG ちゃんねる」をご覧いただき、高評価、チャンネル登録をよろしくお願いいたします !! ♬

［ ①氏名　②生年月日　③所属事業所　④趣味・特技　⑤メッセージ ］
①高橋 宏和
②1983/9/16
③霧島造林
④ドラム
⑤ 霧島市に移住して約 20 年、林業の世界に飛び込んで約 7 年、まだまだ勉強中

ですがよろしくお願いいたします。

会社紹介　『霧島造林』
霧島市を拠点に南九州地域の再造林、育林に励んでおり

ます。南九州の豊かな自然を守る再造林事業を展開してい
る弊社は、造林、育林による森林再生に加え、林業と福祉
の連携、イベントや祭りの開催により林業の周知に繋がる
活動を行っております。

これらの活動を通して林業と地域を結び合わせ、鹿児島
から日本の林業を盛り上げるべく、小さいながらも日々奮
闘しております。

林業を通じた明るい未来へのイメージを形にすべく、これ
からも前進し続けてまいります。よろしくお願いいたします。

霧島YEG メディア事業　新たなる取組み!!

〜霧島商工会議所青年部　新入部員紹介〜

霧島YEGチャンネル
QRコード
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 「さつき美容室」という屋号で創業し 62 年が経過しております。これまで
に 1 万組以上の花嫁支度に携わり、婚礼をはじめ成人式、卒業式等の各種催
事に関わる衣裳レンタル、着付け、ヘアーメイク、記念写真撮影等を主業と
しております。また、グループ企業である美容サロンも併設しております。

数年前、事業承継について商工会議所に出向き相談したところ、竹下氏に
対応してもらいました。現在、併設しているサロンについては私の娘が代表
を務めております。

その後、社員を交えて SWOT 分析等を行い、自社の強み、弱み等について
再認識し、今後の経営戦略を立案し、自社の経営状況を見つめなおすよき機会となりました。その年に県の経営
革新計画承認を得ることを勧められ、約 3 か月間にわたり定期的に協議を重ね、事業計画を作成し県の承認を取
得することができました。同時にこれまで社外で行っていた衣裳展示会を自社内で行えるよう隣接地を取得し、
新社屋を建築しました。社屋内の内装・レイアウト等については、国の支援制度であるミラサポの専門家派遣制
度を活用させていただき、専門の先生から指導していただきました。

昨年からコロナウイルスの影響により非常に厳しい経営環境ではありますが、市の補助金を活用させていただ
き、自社独自の来店予約システムを構築することができました。それにより、顧客の滞在時間短縮、顧客ニーズ
の事前確認等が可能となり、コロナウイルス感染防止、スタッフのさらなるサービス向上にもつなげることがで
きました。

これからも当社に適した補助金がありましたら積極的に活用させていただき、事業拡大に努めてまいりたいと
思っております。

一日も早いコロナウイルスの終息を祈念しつつ、新たなサービスとして美容室への催事衣裳のレンタル・フォ
トウエディング等にも積極的に取組み、さらなる地域密着の企業を目指したいと考えております。

皆様の御来店をお待ちしておりますので、どうぞよろしくお願いします。

［商工会議所経営支援レポート］ 中小企業相談所課長　竹下 浩光　
経営分析、事業計画・経営戦略作成の際には、役員をはじめ社員の皆様も一丸となり真剣に取り組んでいただ

きました。まだまだ多数の施策、補助金制度等がありますので、今後も活用していただき販路拡大等積極的な事
業展開を図っていただきたいと思います。

補助金等活用事業所紹介 当社も活用しました!
〈商　号〉有限会社セイナ　代表取締役　米徳 サツキ
〈所在地〉霧島市隼人町姫城 1072 番地 1　　　　　　　
〈業　種〉物品賃貸業
〈活用した施策等〉 1. 県経営革新計画承認
 2. ミラサポ専門家派遣制度
 3. 市ビジネス展開支援事業補助金

 （変更前）令和３年6月30日㈬ → （変更後）令和３年7月14日㈬

［利用期限］
令和３年7月31日㈯

［換金最終日］ 
令和３年8月18日㈬

鹿児島県商工会議所連合会発行の Go To Eat 食事券 の
利用期限が 7月14日㈬まで再延長 となりました。

最終換金日は7月21日㈬となります。
以降の換金は出来ませんので、ご注意ください。

（19日㈪までに換金申込みが必要です。）

霧島市発行の 
霧島市出産祝商品券 の

利用期限・換金期限が
近づいています。

＊現在の食事券はそのままご利用、換金いただけます。

［参加店の皆様へ重要なお知らせ］
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